

**1 Corintios 14:1-28**  
**La Adecuada Operación de los Dones Pt.2**  
**Por Chuck Smith**

**(INTRODUCCION - NARRADOR)** Bienvenidos a LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, presentando la enseñanza bíblica del Pastor Chuck Smith de Calvary Chapel en Costa Mesa, California.

El Pastor Chuck nos estará conduciendo en un estudio versículo a versículo a través del libro de 1era Corintios, en donde hemos estado siguiendo la exhortación de Pablo a la adecuada operación de los dones espirituales.

Y continuaremos con más acerca de este tema importante al abrir en 1 Corintios capítulo 14, versículo 1. Así que sigamos mientras el Pastor Chuck Smith inicia su lección del día de hoy.

**(CUERPO – PASTOR CHUCK)**

Así que Pablo exhorta,

*Seguid el amor; y procurad los dones espirituales, pero sobre todo que profeticéis. Porque el que habla en lenguas no habla a los hombres, sino a Dios; pues nadie le entiende, aunque por el Espíritu habla misterios [Secretos divinos]. (1 Corintios 14. 1-2)*

Pero si estoy deseando dones, sería mejor que desee los dones de profecía más que los dones de lenguas. Porque el don de lenguas es solamente para mi beneficio personal. Al expresar a Dios mi adoración y alabanza con la ayuda del Espíritu.

*Pero el que profetiza habla a los hombres para edificación, exhortación y consolación. (1 Corintios 14.3)*

Así que el don de profecía tiene un valor más amplio, al ser beneficiada la iglesia por medio de su ejercicio. Beneficiada porque es edificada, es exhortada, es confortada, alentada, lo cual es por supuesto exhortación.

*El que habla en lengua extraña, a sí mismo se edifica; (1 Corintios 14.4)*

Usted se edifica. Es una experiencia bendita, que le edifica.

*el que profetiza, edifica a la iglesia. Así que, quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas, pero más que profetizaseis; (1 Corintios 14.4-5)*

Quisiera que todos ustedes tuviesen esta bendición en su propia vida devocional.

*quisiera que todos vosotros hablaseis en lenguas, pero más que profetizaseis; porque mayor es el que profetiza que el que habla en lenguas, a no ser que las interprete para que la iglesia reciba edificación. (1era. Corintios 14:5).*

Ahora, aquí es donde las personas con frecuencia cometen un error, al creer que las lenguas con la interpretación son equivalentes a la profecía. No es así. Las lenguas, según yo entiendo las Escrituras, son siempre, como lo declara Pablo aquí en el versículo dos, dirigidas a Dios.

Así que las lenguas con la interpretación no son un equivalente o igual a la profecía, o la misma cosa que las profecías. Puesto que es cuando Dios habla a la iglesia para edificar, para exhortar, para confortar; mientras que las lenguas son direccionadas hacia Dios, los misterios divinos, los secretos, la belleza, la gloria cuando mi espíritu le adora.

*Ahora pues, hermanos, si yo voy a vosotros hablando en lenguas, ¿qué os aprovechará, si no os hablare con revelación, o con ciencia, o con profecía, o con doctrina? (1 Corintios 14.6)*

En otras palabras, cuando vengo a ustedes a hablarles, vengo hablando por revelación, por la palabra de conocimiento, por el don de profecía, y por la doctrina. Usted es bendecido y beneficiado cuando tomamos la Palabra de Dios y al aprender por ella crecemos en nuestra relación y caminar con Dios. El hablar en lenguas sería

solamente sonidos sin significado. Sonidos sin significados, usted no pueden entender que hacer con ellos. Así que Pablo dijo,

*Ciertamente las cosas inanimadas que producen sonidos, (1 Corintios 14.7)*

Ahora, si fuese por ahí y tocase el piano, serían sin significado para usted. Sería un sonido sin significado. Si un talentoso, pianista consumado lo toca, le bendecirá. Y así que hay cosas como órganos de tubos, arpas, que dan un sonido, pero a menos que sea una persona verdaderamente talentosa, usted sabe, si usted simplemente tiene una guitarra y solo golpea las cuerdas y deja que los dedos vayan a donde quieran, usted no escucha melodía alguna, usted no escucha nada; es simplemente un sonido de metal. Así son las lenguas simplemente, a menos que haya una interpretación de ellas.

*Y si la trompeta diere sonido incierto, ¿quién se preparará para la batalla? (1 Corintios 14.8)*

Por supuesto, en aquellos días, y aún al presente, tenían ciertos toques de clarín por los cuales llamaban al pueblo a levantarse en la mañana. Llamaban al pueblo a desayunar. Llamaban a la gente para venir por la correspondencia. Llamaban a la gente para congregarse. Llamaban a la gente para realizar la carga. Llamaban a la gente para retirarse. Y cada uno de estos toques de clarín tenía un mensaje. Nosotros entendemos el mensaje, pero si un sujeto simplemente se levanta allí y comienza a hacer sonar el clarín, ¿qué se supone que hagamos? ¿Retirarnos? ¿A la carga? ¿O ir a desayunar? Es sonido incierto, simplemente esta haciendo un sonido, y usted no sabe cómo responder a esto.

Así que las lenguas pueden ser sin significado. Usted no sabe como responder a esto. Usted no sabe como reaccionar frente a ello.

*Así también vosotros, si por la lengua no diereis palabra bien comprensible, ¿cómo se entenderá lo que decís? Porque hablaréis al aire. (1 Corintios 14.9)*

Así que simplemente el levantarse y hablar en lenguas al pueblo no tiene valor alguno. No les prepara para nada. No saben como responder a esto, a menos que usted hable en palabras que puedan entender, trayendo las verdades simples.

*Así también vosotros, si por la lengua no diereis palabra bien comprensible, ¿cómo se entenderá lo que decís? Porque hablaréis al aire. Tantas clases de idiomas hay, seguramente, en el mundo, y ninguno de ellos carece de significado. (1 Corintios 14.9-10)*

Puede ser que usted esté diciendo algo extremadamente significativo, pero ¿Quién lo sabe? Quizás usted esté diciendo algo mas bien tonto.

*Pero si yo ignoro el valor de las palabras, seré como extranjero para el que habla, y el que habla será como extranjero para mí. Así también vosotros; pues que anheláis dones espirituales, procurad abundar en ellos para edificación de la iglesia. Por lo cual, el que habla en lengua extraña, pida en oración poder interpretarla. (1 Corintios 14.11-13)*

Tengan el don de interpretación, de modo que pueda ejercer ese don de lenguas en la iglesia y podrá ser capaz de edificar toda la iglesia al traer una interpretación.

*Porque si yo oro en lengua desconocida, mi espíritu ora, pero mi entendimiento queda sin fruto. (1 Corintios 14.14)*

No entiendo lo que he estado diciendo.

*¿Qué, pues? Oraré con el espíritu, pero oraré también con el entendimiento; cantaré con el espíritu, pero cantaré también con el entendimiento. (1 Corintios 14.15)*

Pablo está simplemente declarando que hay ocasiones en mi devocional que oraré en lenguas, existen otras ocasiones en mis devociones que oraré en Griego o en Hebreo, el lenguaje que yo conozco. Hay veces que cantaré en lenguas; y en otras ocasiones cantaré en el lenguaje que conozco.

*Porque si bendices sólo con el espíritu, [esto es en lenguas] el que ocupa lugar de simple oyente, ¿cómo dirá el Amén a tu acción de gracias? pues no sabe lo que has dicho. Porque tú, a la verdad, bien das gracias; pero el otro no es edificado. (1 Corintios 14.16-17)*

Y ahora Pablo inserta esto, a menos que usted tenga la impresión equivocada de lo que él está tratando de decir.

*Doy gracias a Dios que hablo en lenguas más que todos vosotros; (1 Corintios 14.18)*

. Ahora, Pablo nos ha dicho ya que el no hace esto en la iglesia. El prefería en la iglesia hablar cinco palabras en una lengua conocida, que diez mil en lengua desconocida.

Por lo tanto, si el habla en lenguas más que todos ellos, es obvio que lo hace en sus devociones privadas personales, en su habitación. Y creo que si una persona tiene el don de lenguas que el lugar adecuado para ejercitarlo es en sus propias devociones privadas personales, como por el Espíritu adoran a Dios con la asistencia del Espíritu declarando a Dios su amor, Su gloria, Su bondad, Su poder, Su grandeza, y así.

*pero en la iglesia prefiero hablar cinco palabras con mi entendimiento, para enseñar también a otros, que diez mil palabras en lengua desconocida. Hermanos, no sedáis niños en el modo de pensar, sino sed niños en la malicia, pero maduros en el modo de pensar. (1 Corintios 14.19-20)*

Así que nosotros deberíamos buscar el entender las cosas, no ser como niños. Únicamente en cuanto a la malicia tenemos que ser como niños. En lo que refiere a la malicia, pero en el entendimiento, buscamos verdaderamente el entender, buscamos verdaderamente saber. Bien,

*En la ley está escrito: En otras lenguas y con otros labios hablaré a este pueblo; y ni aun así me oirán, dice el Señor. (1 Corintios 14.21)*

Ahora, en Deuteronomio, el capítulo veintiocho, en la ley, Moisés estaba advirtiendo al pueblo de Israel al final de su ministerio como es que por haberle dado las espaldas a Dios, sus enemigos iban a venir y derribarlos. Y estarían escuchando en sus propias calles, otros lenguajes siendo hablados. Y el juicio de Dios fue sobre ellos por haberle vuelto sus espaldas a El. Y así que el escuchar estas otras lenguas fue en verdad una señal del juicio de Dios, porque ellos habían vuelto sus espaldas a Dios.

Pablo parece estarse refiriendo a Deuteronomio, el capítulo 28, porque el dijo “En la ley está escrito” pero también en Isaías, el profeta, está también escribiendo en el capítulo 28. “porque en lengua de tartamudos, y en extraña lengua hablará a este pueblo,” Pero con todo, no escucharán. Ahora este es el contexto en el cual estaban haciendo burla del ministerio de Isaías. Ellos decían “¿Quién habrá de enseñarnos? Debe regresar al kindergarten, porque es tan simple y básico, su enseñanza es línea sobre línea, precepto sobre precepto, un poco acá un poco allá” Y ellos se estaban burlando de sus métodos de enseñanza, y luego el dice “Pero con otras lenguas hablaré a este pueblo” y además dice “Este es mi reposo, dad reposo al cansado, y este es el refrigerio, más no quisieron oír.” Así que Pablo está evidentemente poniendo juntos ambos pasajes de las Escrituras. Con los hombres de otras lenguas Dios hablará, al escuchar estas lenguas extranjeras de los soldados, de los ejércitos extranjeros cuando sean capturados. Deuteronomio 28.

Y con todo, con todo eso ellos no escucharán, dijo el Señor, tomando de Isaías. En otras palabras, aún cuando este juicio, y por supuesto, yendo a Deuteronomio 28, el juicio no volvió la gente hacia Dios.

*Así que, las lenguas son por señal, no a los creyentes, sino a los incrédulos; pero la profecía, no a los incrédulos, sino a los creyentes. (1 Corintios 14.22)*

Así que las lenguas, un pasaje interesante, son una señal para los que no creen. Ahora aquí está un pasaje difícil de las Escrituras, porque parecería que el mismo versículo contradice esto por completo.

Encontramos en el día de Pentecostés que las lenguas sirvieron como una señal para los que no creían. Porque en el día de Pentecostés, cuando estos devotos Judíos eran

atraídos por el fenómeno, les escuchaban hablar en varios lenguajes, aunque ellos eran, todos ellos, de la región de Galilea, idiomas de todo el mundo, usando estos lenguajes para alabar a Dios y para glorificar al Señor. Y Pedro después les explicó el fenómeno que estaban observando, dándoles bases escriturales, cuando Pedro estaba finalizando su mensaje y el Espíritu Santo convenció los corazones, ellos dijeron “¿Qué debemos hacer, porque hemos crucificado al Señor de la gloria?” Y Pedro dijo “Arrepentíos, y sean bautizados en el nombre de Jesucristo, para remisión de sus pecados, y recibirán el don del Espíritu Santo, porque la promesa es a ustedes y a sus hijos” Y aproximadamente tres mil de ellos creyeron y fueron añadidos al cuerpo de Cristo ese día, el nacimiento de la iglesia. Ahora, fueron atraídos por el fenómeno, fueron convencidos por el fenómeno de hablar en lenguas, y esto fue una señal a los no creyentes, y fueron convertidos a Jesucristo como resultado del fenómeno que observaron.

Mientras que la profecía es más directa a aquellos que creen, para alentarlos, para fortalecerles, confortarles y edificarles. Ahora, en el siguiente versículo parece que Pablo revierte totalmente su posición.

*Si, pues, toda la iglesia se reúne en un solo lugar, y todos hablan en lenguas, y entran indoctos o incrédulos, ¿no dirán que estáis locos? (1 Corintios 14.23)*

Ahora, ¿Pablo esta revirtiendo su posición? No, el está dando aquí un caso hipotético, probablemente estaba aconteciendo en Corinto. Cuando la iglesia se congregaba y todos se levantaban para comenzar a hablar en lenguas. Ahora, si yo fuese a una iglesia, y todos en la iglesia se levanta y comienzan a hablar en lenguas, yo diría que están locos.” No entendería lo que está aconteciendo, si yo fuese un no creyente. Si tiene que haber lenguas en la iglesia, deben estar gobernadas por las reglas que el Apóstol publicó aquí.

Verso 27:

*Si habla alguno en lengua extraña, sea esto por dos, o a lo más tres, y por turno; y uno interprete. (1 Corintios 14.27)*

Si toda la iglesia se congrega y hay no creyentes presentes, el ejercicio del don de lenguas por toda la iglesia hará sacar la conclusión de que están locos. No sería una señal para los no creyentes, excepto la señal de que ustedes están locos. Sin embargo, si tiene que estar el ejercicio de las lenguas, definitivamente aparecería que Pablo lo desestima en la iglesia. “Yo personalmente” dice Pablo, “no lo haría en la iglesia. Lo hago en mis propias devociones.” Si es realizado en la iglesia, entonces definitivamente es y debería estar limitado a dos o tres personas a lo sumo, esto en turnos, y una persona debe interpretar, ahora más restricciones,

*Y si no hay intérprete, calle en la iglesia, y hable para sí mismo y para Dios. (1 Corintios 14.28)*

**(CIERRE - NARRADOR)** Regresaremos con más de nuestro estudio de los dones en nuestra próxima lección, cuando el Pastor Chuck Smith, continúe con su estudio versículo a versículo de 1 Corintios. Y esperamos que usted haga planes de acompañarnos.

**(PROMO)**

**(CIERRE - NARRADOR)** Y asegúrese de acompañarnos la próxima edición cuando el Pastor Chuck Smith continúe su estudio versículo a versículo a través del libro de 1 era Corintios. Eso será justo aquí en la siguiente edición de LA PALABRA DE DIOS PARA HOY. Y ahora, nuevamente aquí está el Pastor Chuck Smith.

**(PASTOR CHUCK)** Quiera el Señor bendecirle y guiarle en su caminar y compañerismo con El. Que esto pueda incrementar y enriquecer. Que usted sea bendecido cuando El le guíe. Que usted comience a usar simplemente cada herramienta que Dios ha proporcionado para adorar, usted sabe, para el compañerismo, para entender. Que usted se acerque más a El, profundice su caminar, en el nombre de Jesús.

**(CIERRE – NARRADOR)** Este programa ha sido patrocinado por LA PALABRA DE DIOS PARA HOY, en Costa Mesa, California.